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Gemeinde Rastow 
 
 

 

 
Niederschrift 

3. Sitzung der Gemeindevertretung Rastow 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 15.10.2024 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:45 Uhr 

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Am Dorfplatz 2 a, 19077 Fahrbinde 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Ute Bachmann  
  
 
Mitglieder 
Thomas Dechow  
Gertrud Döhler ab 19:02 Uhr 
Markus Freiberg  
Benjamin Hoff  
Christian Karp  
Michael Kopilow  
Axel Kronberger  
Dr. Georg Linford  
Matthias Meiske  
Riccardo Schmidt  
Michael Worreschk  
  
 
Verwaltung 
Melanie Adler  
  
 
 

Abwesend 
 
Mitglieder 
Enrico Ahrens entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: keine 
Zuhörer: keine 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung durch die Bürgermeisterin mit 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung   

 

 

2 Einwohnerfragestunde   

 
 

3 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung der 
Gemeindevertretung am 10.09.2024   

 

 

4 Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher   

 
 

5 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass   

 
 

6 Beratung und Beschlussfassung zu Bauvorhaben 
hier: Behörden- und Öffentlichkeitsbeteiligung zum Vorhaben 
"Höchstspannungsleitung Klein 
Rogahn/Stralendorf/Warsow/Holthusen/Schossin- Landkreis 
Börde " (SuedOstLink+)   

 

BV/12/24/392 

7 Beratung und Beschlussfassung zur Errichtung einer 
Einbahnstraße (Vz. 220) in der Schulstraße in Rastow   

 

BV/12/24/397 

8 Sonstiges   

 
 

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
9 Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe   

 
 

9.1 Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe 
hier: Renovierung Innenbereich Trauerhalle in Rastow   

 

BV/12/24/387 

9.2 Beratung und Beschlussfassung zu Baumaßnahmen 
hier: Planungsleistungen "Umgestaltung der Bushaltestelle in 
der Ortslage Fahrbinde"   

 

BV/12/24/395 

9.3 Beratung und Beschlussfassung zu Auftragsvergaben 
hier: Nachtrag zu Los 4 im Rahmen "Neubau Sporthalle 
Rastow"   

 

BV/12/24/396 

9.4 Nachträgliche Billigung einer Entscheidung des Bürgermeisters 
hier: Auftragserteilung zur Lieferung von 2 Spielgeräten für den 
Grundschulhof der Dr.-Ernst-Alban-Schule Rastow   

 

BV/12/24/398 

9.5 hier: Lieferung und Einrichtung einer Firewall mit dazu 
benötigter Lizenz für die Dr.-Ernst-Alban-Schule Rastow   

 

BV/12/24/403 

9.6 hier: Neubau Kalthalle - LOS 1 Rohbauarbeiten 1. Nachtrag   

 
BV/12/24/405 

10 Beratung und Beschlussfassung zu 
Grundstücksangelegenheiten   
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10.1 Beratung und Beschlussfassung zu 
Grundstücksangelegenheiten 
hier: Regulierung der Eigentumsverhältnisse   

 

BV/12/24/399 

10.2 Beratung zur Umsetzung von Investitionen an den Wohnblocks 
in der Schulstraße in Rastow   

 

BV/12/24/380-1 

10.3 Beratung und Beschlussfassung zu 
Grundstücksangelegenheiten 
hier: Anhörung BAB 24 Brückenersatzneubau bei Rastow OT 
Kraak   

 

BV/12/24/400 

11 Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten   

 
 

11.1 Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten 
hier: Weiterbeschäftigung von Alltagshilfen in Kita und Hort ab 
2025   

 

BP/12/24/401 

11.2 Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten 
hier: Beschäftigung FSJlerin in Hort und Kita zum 01.10.2024 
und 01.04.2025   

 

BP/12/24/402 

12 Sonstiges   
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung und Begrüßung durch die Bürgermeisterin mit 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung 

 

 
Die Bürgermeisterin, Frau Bachmann, eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. 
Sie stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest.  
Von 13 Gemeindevertretern waren zu Sitzungsbeginn 12 anwesend. Herr Ahrens fehlt 
entschuldigt.  
Die Tagesordnung wurde einstimmig mit folgenden Änderungen bestätigt: 
1. als TOP 9.5 wurde aufgenommen: 
 hier: Lieferung und Einrichtung einer Firewall mit dazu benötigter Lizenz für die  
 Dr.-Ernst-Alban-Schule Rastow 
 BV/12/24/403  
2. als TOP 9.6 wurde aufgenommen: 
 Hier: Neubau Kalthalle – LOS 1 Rohbauarbeiten 1. Nachtrag 
 BV/12/24/405 
 
 
 

 
 

2 Einwohnerfragestunde  
 
- entfällt 
Ab 19.02 Uhr nahm Frau Döhler an der Sitzung teil. Somit sind 12 von 13 Gemeindevertreter 
anwesend.  
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung der 
Gemeindevertretung am 10.09.2024  

 
Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung am 10.09.2024 wurde bestätigt. 
 
 
 

 
 

4 Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher  
 
Bericht der Bürgermeisterin: 
-11.09.2024 Besichtigung der Bahnhofstraße mit dem Landkreis Ludwigslust-Parchim; 
Anwohner wurden angeschrieben zwecks Auskunft über Versickerung des anfallenden 
Niederschlagswassers auf den privaten Grundstücken. Einige Anwohner sind der 
Mitteilungspflicht nicht nachgekommen. Für den Straßenzug Bahnhofstraße wird zur 
Überprüfung des Leitungssystems für die Regenentwässerung mittels einer 
Kanalvernebelung umgesetzt. 

-Die Abbrucharbeiten auf dem Grundstück „Bahnhofstraße 28“ in Rastow sind 
abgeschlossen. Die Tiefbauarbeiten zum Bauvorhaben „Errichtung Kalthalle mit Übergang 
zum Gemeindehaus“ können beginnen. Die Bauberatungen finden regelmäßig jeweils 
montags um 8.00 Uhr vor Ort statt.  

-Am 12.09.2024 fand die jährliche Veranstaltung bei der HanseGas in Jasnitz statt. Im 
kommenden Jahr steht das 25-jährige Betriebsjubiläum an.  
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-Die neue Sporthalle ist seit dem 07.10.2024 für den Schulbetrieb freigegeben. Am 
30.10.2024 um 14.00 Uhr findet die offizielle Einweihung statt. Aktuell erfolgen noch 
Restarbeiten zur finalen Fertigstellung der Sporthalle. Der Spielbetrieb für die Vereine soll ab 
dem 04.11.2024 gewährleistet werden. Eine Sitzung mit den Vereinsvorsitzenden findet am 
17.10.2024 statt.  

-Am 07.10.2024 fand eine Beratung zur Entwicklung des Schulcampus statt. Das beauftragte 
Planungsbüro zeigte den angedachten Zeitplan zur Umsetzung der weiteren Bauvorhaben 
auf. Hierzu besteht noch weiterer Klärungsbedarf.  

Herr Hoff führte an, dass das Amt Ludwigslust-Land eine Verlagerung der Kapazitäten im 
Fachbereich Bau prüfen muss um die anstehenden Projekte in der Gemeinde Rastow in den 
künftigen Jahren bewältigen zu können.  

-Besichtigung des Feuerwehrhauses in Fahrbinde ist erfolgt. Notwendige Reparaturarbeiten 
wurden vor Ort abgestimmt und bereits z.T. in Auftrag gegeben. Die Eingangstür erhält eine 
Überdachung, Instandsetzung Regenwasserablauf an der Eingangstür wird umgesetzt.  

Herr Schmidt führte an, dass der Schlauchturm von einem Unternehmen besichtigt wurde. 
Hierzu soll ein Planer hinzugezogen werden. Für das Dach des Gebäudes besteht kein 
Handlungsbedarf.  

-Die Baugenehmigung für das Willkommensschild im OT Kraak liegt vor; Aufstellung kann 
somit erfolgen. 

-Der Feststellungsbescheid zum Zensus 2022 liegt vor. Demnach leben in Rastow per 
15.05.2022 insgesamt 1850 Einwohner. Der Leitende Verwaltungsbeamte nimmt in dieser 
Woche an einer Beratung zum Thema Datenfeststellung Zensus 2022 teil und wird den 
Gemeinden dann die weitere Verfahrensweise in dieser Angelegenheit übermitteln. Die 
Gemeinde muss dann entscheiden ob gegen den Feststellungsbescheid Klage eingereicht 
werden soll.  

 

Bericht der Ortsteilvertretung Fahrbinde, Herr Schmidt:  

-Beschwerde zum Ernteumzug wurde an das Ordnungsamt weitergeleitet 
-Abrechnung Erntefest gegenüber dem Amt ist erfolgt 
-Ausführung der Bankettarbeiten im Kurvenbereich Ortslage Fahrbinde sind abgeschlossen; 
die aktuelle Ausführungsvariante wird nicht dauerhaft halten.   
-Weg am Graben wurde zum Teil umgepflügt; Kann die Gemeinde hier Einfluss nehmen? 
Herr Karp: Die betroffene Fläche ist kein Weg, sondern ein Ackerflurstück.  
-Ein Aushang der Bekanntmachung zur heutigen Sitzung ist im Schaukasten nicht erfolgt. 
Bitte für die nächste Sitzung wieder vornehmen.  
 
 
 
 

 
 

5 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass  
 
Herr Worreschk: Gibt es schon Terminvorschläge für die regelmäßigen Beratungen in der 
Gemeinde Rastow mit dem Planungsbüro Hempel & Zeidler zur Entwicklung des 
Schulcampus? 
Bgm.: noch liegen keine Terminvorschläge vor; Das Amt wird gebeten die Beratungen zu 
koordinieren.  
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6 Beratung und Beschlussfassung zu Bauvorhaben 
hier: Behörden- und Öffentlichkeitsbeteiligung zum Vorhaben 
"Höchstspannungsleitung Klein 
Rogahn/Stralendorf/Warsow/Holthusen/Schossin- Landkreis Börde 
" (SuedOstLink+) 

BV/12/24/392 

 
Beschluss: 
Von der Gemeinde Rastow werden zum Vorhaben „Höchstspannungsleitung Klein 
Rogahn/Stralendorf/Warsow/Holthusen/Schossin - Landkreis Börde“ (SuedOstLink+) – 
Vorhaben 5a BBPlG Abschnitt E der 50Hertz Transmission GmbH   folgende Anregungen, 
Hinweise und Bedenken vorgebracht:  
 

- Keine  
 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl aller Mitglieder: 13 

Davon anwesend: 12 
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: - 

Anzahl der Ja-Stimmen: 12 

Anzahl der Nein-Stimmen: - 

Anzahl der Stimmenenthaltungen: - 
 
 

 

 
 

7 Beratung und Beschlussfassung zur Errichtung einer 
Einbahnstraße (Vz. 220) in der Schulstraße in Rastow BV/12/24/397 

 
Unter den Gemeindevertretern erfolgte eine kurze Diskussion zum vorliegenden Sachverhalt. 
Auf Antrag der Bürgermeisterin erfolgte die Abstimmung.  
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Rastow beantragt bei der Straßenverkehrsbehörde des Landkreises 
Ludwigslust-Parchim die Errichtung einer Einbahnstraße (Vz. 220) von der Bahnhofstraße 
kommend für den Straßenzug „Schulstraße“ Str.Nr. 091102 sowie das Verbot der Einfahrt 
(Vz. 267) am Ende der Schulstraße zur Amtsstraße.    
    
Abstimmungsergebnis: 

Anzahl aller Mitglieder: 13 

Davon anwesend: 12 
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: - 

Anzahl der Ja-Stimmen: 12 

Anzahl der Nein-Stimmen: - 

Anzahl der Stimmenenthaltungen: - 
 
 

 

 



3. Sitzung der Gemeindevertretung Rastow vom 15.10.2024  
Seite: 7/7 

 

 

8 Sonstiges  
 
a) Herr Kopilow: Wie ist der aktuelle Sachstand zum Thema Laubentsorgung? 
Bgm.: Gemeindliches Laub wird von den Gemeindearbeitern abgeholt. Privates Laub wird 
nicht angenommen. Für den bereits vorhandenen Sammelplatz in Rastow besteht seitens 
der Gemeinde noch Handlungsbedarf. Die in der Vergangenheit abgelagerten Materialien 
sind mit Unrat (Plastik, Glas usw.) vermischt und müssen aufgearbeitet werden.  
 
b) Herr Karp: Die Rodungsarbeiten auf dem Lindenplatz in Kraak müssen beauftragt werden. 
Bgm.: Die zuständige Sachbearbeiterin für Bäume wird informiert und beauftragt 
entsprechende Angebote einzuholen.  
 
c) Herr Hoff: Mäharbeiten am Rodelberg müssen vor der Winterzeit noch erfolgen; Weiterhin 
sollten die Aufstellflächen der Sportgeräte am Bewegungspfad von Unkraut befreit werden.  
Bgm.: Info wird an die Gemeindearbeiter weitergegeben.  
 
d) Herr Hoff: Auf dem Spielplatz in Rastow sollten Teilbereiche mit Stämmen/ Holz 
eingefasst werden. Bei den künftigen Fällarbeiten könnte ein Teil des Materials ja auf dem 
Spielplatz eingebracht werden.  
Bgm: Die Eltern könnten einen Arbeitseinsatz auf den Spielplätzen vornehmen. 
 
e) Herr Dechow: In der Jasnitzer Straße ist zwingend die Verkehrssicherung an den Bäumen 
vorzunehmen. Die Gemeindearbeiter benötigen hierzu einen Steiger. 
Bgm: Der Sachverhalt ist bekannt und soll demnächst von den Gemeindearbeitern 
umgesetzt werden.  
 
f) Herr Meiske: Ein Baum in der Uelitzer Straße (Haus-Nr. 2a) ist dringend pflegebedürftig. 
Hier besteht hinsichtlich der Verkehrssicherungspflicht dringender Handlungsbedarf.   
Bgm.: Der Baum steht auf einem Privatgrundstück. Hierzu ist der Eigentümer verpflichtet. 
Der Sachverhalt wird an das Ordnungsamt des Amtes Ludwigslust-Land weitergeleitet.  
 
Frau Bachmann: Am 06.11. findet ein Arbeitseinsatz auf dem Friedhof in Rastow statt. 
Freiwillige Helfer sind gern gesehen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Ute Bachmann  Melanie Adler 
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